

ACTA COMISIÓN PERMANENTE DEL FORO LOCAL DE BARAJAS DE 20 DE MARZO DE 2018.

Lugar de celebración: Salon de Plenos Junta Municipal de Barajas. Plaza de Mercurio 1.

Hora de inicio 18.40.

Asisten:

Julian Moreno Álvaro. Vicepresidente.

Representantes de los Grupos Políticos:

- Isabel Marcos Carro (G. M. PSOE)
- Belen Ortiz Calle (G. M. Ciudadanos)
- M<sup>a</sup> del Carmen Yuste Mora (G.M.PP)

Coordinadores de Mesas:

- M<sup>a</sup> Paz Calvo Garcia (Empleo)
- David Carrascosa Campos (Cultura y Juventud)
- Maria Rosa Hidalgo Gonzalez (Igualdad)
- Fidel Latorre Regaño (Presupuestos y Presupuestos Participativos)
- Raquel Pereda Rodriguez (Medio Ambiente)
- Jose Luís Rayos Sánchez (Grupo de Trabajo Plaza Duquesa de Osuna.).
- Juan María Dominguez Novo (Salud)
- Luis Calzada Cabrero (Grupo Trabajo Reforestación del Ensanche)

No Asistentes:

- Diego Gonzalez Toribio (G.M. A.M.)
- Jose Luís Cañabate Ortega (DUS)
- Luis Corpas Rivera (Deportes)
- Jesús Ausín Martinez (Reequilibrio Territorial)
- Juan Manuel Menéndez Frías (Educación)

Actúa como Secretario el del Distrito.

1. Lectura y aprobación del acta de la reunión de la Comisión Permanente de fecha 27 de febrero de 2018.

No se producen intervenciones aprobándose por unanimidad.

2. Información sobre las propuestas aprobadas en el pleno de la Junta Municipal de Distrito correspondiente al mes de febrero de 2018.

El Sr. Vicepresidente informa del resultado de los debates y aprobación de las propuestas presentadas por el Foro Local del Distrito en el Pleno Ordinario de la Junta Municipal correspondiente al mes de febrero de 2018.

3. Información WEB.

Interviene la Sra. Dinamizadora dando lectura a un resumen remitido por parte del Sr Menéndez, Coordinador de la mesa de educación quien asume las tareas de la web del Foro. Indica que ya hay un procedimiento establecido para actualizar la agenda del Foro; respecto de documentación informa que ya se han incorporado las actas de las comisiones permanentes, así como un acta de la mesa de cultura; respecto del apartado de "noticias" indica que ya se ha publicado una nota respecto del Plenario de marzo; e indica que se encuentra pendiente incorporar el grupo de trabajo que se creó en el Plenario de Reforestación del Ensanche, así como elaborar un "libro de estilo" para establecer como redactar las cuestiones que se publiquen en la web.

Solicita el Sr. Vicepresidente a la Sra. Dinamizadora un conjunto de datos que ha de remitir respecto del nuevo grupo de trabajo creado.

La Sra. Dinamizadora indica que el Sr. Menéndez propone traer siempre un punto a la Comisión Permanente, así como trabajar en dos vías: publicar toda la documentación ya existente, y que la nueva información, actividades etc, que también se remita.

4. Preguntas llevadas a las mesas para remitir a la reunión de vicepresidencias.

Informa el Sr. Moreno que el 5/4/2018 se realizará una reunión de los vicepresidentes de los foros para preparar las actividades del 26/5/2018, para celebrar el aniversario de los foros. Recuerda que se había acordado que cada mesa realizaría sus propuestas y se debatirían en la Comisión, para llevarlas a esa reunión.

Recuerda que también se había planteado que las mesas opinaran respecto de la posibilidad de que los foros tuvieran un presupuesto para sus actividades.

En relación a los presupuestos, intervienen los coordinadores de las distintas mesas manifestando su postura al respecto. La Sra. Rodriguez manifiesta que existía el consenso respecto de la existencia de una cantidad dada la dificultad de organizar actividades sin dinero, pero teniendo en cuenta que esa no es la esencia de los foros. Interviene la Sra. Marcos manifestando que al tratarse de un órgano de participación sería problemática la gestión y el control.

Interviene el Sr. Carrascosa manifestando que si bien en un principio les parecía una buena idea, se planteaban grandes dudas respecto de la gestión, plantando una posición negativa sobre el asunto.

El Sr Rayos indica que no lo han debatido, manifestando que su criterio particular es que desvirtuaría a los foros. Por su parte el Sr. Dominguez indica que no les ha dado tiempo a tratarlo.

La Sra. Calvo indica que pese a que no se ha tratado, al conocer a los miembros puede manifestar una postura, siendo que puede parecer interesante, pero con respecto de usos, controles, asignación, gestiones etc. Considera que es lógico que sería necesario para ciertas cosas contar un dinero, pero no con un presupuesto como tal.

El Sr Latorre indica que sí estima que debería haber una partida destinada a los foros para que pudieran realizar actividades necesarias, con control quizás de la Comisión Permanente, y pequeñas partidas.

La Sra. Hidalgo indica que a la vista de las actividades que se desarrollan que dependen mucho de la publicidad; considera que los foros tienen un carácter de participación, pero que para realizar actuaciones concretas se hace precisas las asociaciones. Poniendo como ejemplo la presencia de su asociación en el punto violeta así como en el día del árbol, considerando que se ha realizado no gracias a la mesa de medio ambiente, sino gracias a su asociación que también aportó el dinero, voluntario y medios. Valora como muy difícil que se puedan realizar actividades desde el Foro al carecerse de medios, aunque se tengan medios económicos.

Se produce un intercambio de pareceres entre la Sra. Hidalgo y la Sra. Rodriguez en relación a este punto al no existir unanimidad en lo manifestado por la Sra. Hidalgo respecto de la gestión producida respecto del día del Medio Ambiente.

Interviene el Sr. Vicepresidente indicando que la idea no es si la gestión va a ser compleja, sino si en la actividad de los foros se precisa dinero; que quien debe controlar los gastos debe ser la propia Junta. Indica que se trata solo de establecer unas cantidades destinadas a las actividades de los foros pero gestionadas desde la Junta.

Interviene el Sr Secretario informando a los asistentes en relación la situación de regulación en cuanto tanto por una lado la elaboración de los presupuestos, donde existen unas partidas con sus conceptos, y cantidades, debiéndose establecer a que partida imputarlo. Informa también el proceso de gasto, con una parte de decisión de oportunidad de gasto, y por otro lado una tramitación administrativa que conlleva un control y fiscalización.

Interviene la Sra. Calvo indicando que la actividad de los foros debe estar respaldada económicamente por parte del Ayuntamiento.

En relación a las actividades a realizar el día 26/5/2018 se realiza una ronda de intervenciones de los diferentes coordinadores.

La Sra. Pereda informa que en la Mesa de Medio Ambiente se propone dentro del bosque urbano, una actividad familiar de cuidado de las plantaciones hechas hasta ahora, sin coste en este caso y dando lectura al conjunto de puntos que se incluiría, solicitando la colaboración de las asociaciones, voluntarios o la Junta para su desarrollo.

El Sr. Carrascosa indica que la Mesa de Cultura tenía como idea hacer un graffiti para esa fecha en un muro cercano al Metro de la Alameda de Osuna.

El Sr. Dominguez indica que la Mesa de Sanidad no cree que esté en disposición de hacer alguna actividad para ese día, pero sugiere que las mesas que no realicen actividades sus miembros colaboren con el resto de actividades.

La Sra. Calvo, propone realizar una propuesta a las asociaciones montando un mercadillo de artesanía junto con ellos.

La Sra. Hidalgo propone poner un puesto de información sobre igualdad similar al punto violeta.

El Sr. Vicepresidente toma nota de las ideas planteadas, sin perjuicio de otras que se puedan aportar en un futuro, así como en caso de que se tenga conocimiento de alguna idea de otros distritos incorporarlas, definiendo en la Comisión Permanente de abril cuales serían las actividades concretas a realizar.

5. Propuestas presentadas por las mesas.

Por parte de la coordinadora de la mesa proponente expone su propuesta a la comisión.

Interviene el Sr. Secretario realizando algunas observaciones formales al contenido de la proposición respecto de su redacción son aceptadas por parte de los miembros de la Comisión.

Tras ello se acuerda elevar la proposición al Pleno.

Informa el Sr. Secretario que por parte de la Junta de Portavoces del Pleno del Distrito se acordó adjuntar a la convocatoria el modelo de proposición presentada, y que en caso de ser modificada la redacción en la Comisión Permanente estas modificaciones se incorporarían para su envío con la convocatoria del Pleno.

6. Peticiones de información a la Junta Municipal de Distrito.

Interviene el Sr. Secretario informando que se ha presentado una petición de información dando lectura a la misma. Se aprueba su remisión al Área de Medio Ambiente.

7. Evaluación del Plenario del 1 de marzo.

Interviene la Sra. Dinamizadora que informa sobre los datos y cuestionarios que se recogieron en el Plenario, repartiendo la información a los asistentes. Haciendo un resumen de los asistentes, y proposiciones de mejoras como es la mejora de la difusión y publicidad, puntualidad, mayor participación directa, actividades para jóvenes, y dar más presencia y participación de las mesas, etc.

Interviene la Sra. Rodriguez solicitando más protagonismo en el Plenario de las mesas, no solo de los Coordinadores, sino de todos los participantes en las mismas, proponiendo otra forma de desarrollo de los Plenos.

Se suscita el debate en relación con ello, indicando el Sr Vicepresidente que en ese caso había una parte de información de la actividad que sí le correspondía a la Junta, pero sin perjuicio de dar una mayor presencia de los participantes de las mesas.

8. Próximas reuniones.

Se informa de las siguientes fechas decidiéndose la celebración de la próxima Comisión Permanente el día 24 de abril.

9. Varios.

Se pregunta por parte de la Sra. Marcos, que va a ocurrir con las mesas que se están quedando sin el mínimo de personas para que puedan existir como tales, máxime cuando al no haber asistido de forma injustificada a dos sesiones Plenarias.

Informa la Sra. Dinamizadora que al estar en periodo de inscripciones hasta después de Semana Santa no se podrán tener unos listados definitivos, y en caso de no tener ese mínimo aplicar el reglamento por parte de la Comisión.

El Sr. Vicepresidente informa que se están planteando modificaciones del Reglamento de los Foros respecto de estas cuestiones.

El Sr. Latorre informa que en la C/ Pinos de Osuna hay algunos árboles que están muy torcidos, se le indica que lo tramite a través de LíneaMadrid para dejar constancia. Informa también de los resultados de los presupuestos participativos respecto de las proposiciones que afectan a Barajas.

Tras ello, sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 20.31 horas.